



Protokoll der 19. FSR Sitzung vom 11.06.2024

Sitzungsleitung (Tagesordnung): Josy Pröpfer

Sitzungsleitung (Sitzungskultur): Oliver Puruckerr (Oli.P.)

Protokollführung: Marlene Teige

Anwesende: Paulin Hegewald, Annalena Szegedi (nachfolgend Anna), Josy Pröpfer, Marlene Teige

Assoziierte: Raila Röhricht, Oliver Puruckherr (nachfolgend Oli P.)

Entschuldigt: Tammo Schmitt

Unentschuldigt: x

ruhende Mandate: Marnick Borchmann

Gäste: x

Sitzungsbeginn: 18:08 Uhr

Sitzungsende: 19:18 Uhr

Tagesordnung

1 Begrüßung	3
2 Protokolle und Berichte	3
2.1 Updates	3
Toiletten	3
Mailpostfach Ordnung.....	4
2.2 Gremien.....	4
Prüfungsausschuss	4
StuRa	4
3 Finanzen	5
3.1 Bericht der Finanzer:innen	5



3.2 Finanzanträge	6
4 Mails.....	6
4.1 Nachhaltigkeitsfrühstück.....	6
4.2 FSR- und Hochschulgruppen-Vernetzungstreffen Nachhaltigkeit.....	6
4.3 Einladung StuRa Sitzung	6
4.4 PASST für die Ersti- Beutel?	6
4.5 Geeignete Personen für die Studiengangskoordination	7
4.6 FSR-Verkehr Vernetzungstreffen	7
4.7 Vernetzungstreffen StuRa.....	7
4.8 Sommerfest der STAV	7
4.9 StuFoExpo 2024	7
4.10 Akkreditierungspool- Programm	8
4.11 Prüfungsabmeldung FSR WiWi.....	8
4.12 Konzerteinladung	8
4.13 Datenbanken für Zeitzeugeninterviews.....	8
5. Sonstiges	9
5.1 Umfrage - erste Updates?.....	9
5.2 Awareness - Fall PIG und PHIL	9
5.3 Vernetzung FSR PIG und PHIL	10
5.4 Flohmarkt	10
5.5 Werben für den FSR	10
Abkürzungsverzeichnis	11

1 Begrüßung

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 4 von 5 stimmberechtigten Mitgliedern ist der Fachschaftsrat beschlussfähig.

2 Protokolle und Berichte

Das Protokoll vom 29.05.2024 wird einstimmig angenommen.

2.1 Updates

Toiletten

Im BZW sollen auf der Ebene des Institutes FLINTA* oder eine Genderneutrale Toilette eingerichtet werden. Viktoria fragt, welche Variante der FSR für sinnvoller erachten würde. Tammo wäre für eine FLINTA* Toilette, da in Diskussionen die es hatte, mehrmals die Angst geschildert wurde, cis-Männern auf der Toilette zu begegnen und man damit dagegen agieren könnte. Es soll nämlich aktuell NUR die weibliche Toilette umgewandelt werden, aus politischen Gründen.

Viktoria ist für beide Möglichkeiten offen und der FSR soll ihr Begründungen für die eine oder andere Variante zukommen lassen (Tammo kann die Vermittlung übernehmen). Josy erklärt, dass Viktoria eine FLINTA-Toilette einführen will. Falls der FSR Vorschläge hat bzgl. des Namens der Toilette, können wir diese Viktoria gerne zurückmelden. Paulin meint, dass es eine gute Idee sei und dass es wahrscheinlich unvermeidbar ist, dass es Personen geben wird, die sich nicht richtig verhalten werden. Josy meint, aus diesem Grund soll es die jetzige Frauen-Toilette werden, damit keine cis-Männer sich aufregen können. Anna spricht sich für eine FLINTA-Toilette aus. Nach jetziger Umsetzung, sprechen wir uns für eine FLINTA-Toilette aus.

Mailpostfach Ordnung

Oli P. erklärt, dass alle Mails seit Ende 2019 gelöscht wurden und/oder ins Archiv verlegt wurden. Ab sofort sollten Mails ordentlich sortiert werden. Mails, die direkt ins Postfach kommen, sollten direkt bearbeitet oder sortiert werden, damit der Eingang "sauber" bleibt.

2.2 Gremien

Prüfungsausschuss

Tammo berichtet kurz aus dem Prüfungsausschuss. Im letzten Prüfungsausschuss wurde das Thema bezüglich Benotungsfrist für Dozierende angesprochen. Es berichtet, dass dabei eine Diskussion über diverse Zeitspannenmöglichkeiten entstanden ist, welche alle Perspektiven einarbeiten soll. Es wurde sich grob auf eine Frist geeinigt, welche in der Mitte des Semesters nach der Prüfungsleistung liegt. Es wird weitere Informationen mitteilen, falls welche geteilt werden.

StuRa

Tammo berichtet aus dem Stura. Im Stura hatte Max über die Wahlen gesprochen, bei welchen man sich auch Hilfe von Max holen kann. Es wird gebeten bzw. empfohlen, Wahlaufrufposts zu machen.

Des Weiteren hat der FSR Maschbau Probleme mit den Liegenschaften, da diese nun streng auf einer 6 Wochen-Basis arbeiten (Man muss 6 Wochen vor Veranstaltung seinen Antrag einreichen). Dies macht FSR- und StuRa-Arbeit quasi unmöglich, weshalb bitte weitere Fälle dem StuRa gemeldet werden sollen.

Tammo berichtet weiterhin, dass der FA der KuPaed vertagt wurde. Der FA für die Pride Week wurde angenommen, der StuRa rechnet den gesamten FA ab und

stellt den einzelnen FSRen den FA, den es vorgestellt hat, in Rechnung. Dabei soll eine Kooperation mit der Nachhaltigkeitswoche stattfinden. Des Weiteren, so berichtet es, wurde das KIK Festival um das Thema Suizid angenommen. Auf diesen soll das Thema näher beleuchtet werden, ebenso werden Reden von Dozierenden gehalten, welche sich mit diesem Thema auskennen.

Als letztes berichtet Mathias über die aktuelle Situation des StuRas. Dieser ist gerade knapp davor, nicht mehr funktionsfähig zu sein. Um dies zu ändern, wurden einige Notfallmaßnahmen vorgestellt und per Stimmungsbild positiv beschieden. Viele Unterstützungsposten sollen finanziert werden, ebenso soll in Planung sein, GF-Posten auf Nebenjobbasis zu bezahlen. Ebenso wird um Hilfe gebeten, und um Werbung.

Wir nutzen eine kurze Lesepause, um die Gremienberichte zu lesen. Es gibt keine Fragen. Danke an Tammo. Die Berichte werden zur Kenntnis genommen.

3 Finanzen

3.1 Bericht der Finanzer:innen

Josy berichtet, dass der 3. Finanzantrag bereit ist.

Ein Problem besteht darin, dass es keinen Kontozugriff gibt. Anna meldet sich und sagt, dass sie mittlerweile eine Karte hat. Der Zugriff wird noch einmal geprüft. In der Post, die Paulin und Josy bekommen haben sollten, stehen Zugangsdaten drin - erklärt Oli P. Wir haben aktuell keine Handkasse, weil sie sich verzogen hat. Es werden zur Zeit Kontakte zum StuRa vermittelt, damit wir das Schloss aufbekommen.

Die KuPäd hat eine nette Mail an Josy zurückgeschrieben. Sie konnten sich "einigen". Paulin erklärt, dass sie mit ihrer Karte nicht reinkommt. Josy wird das noch mal überprüfen. Wahrscheinlich liegt es daran, dass der StuRA das noch nicht freigegeben hat.

3.2 Finanzanträge

Es liegen keine Finanzanträge

4 Mails

4.1 Nachhaltigkeitsfrühstück

Josy verliest die Mail. Wir sind beim Nachhaltigkeitsfrühstück eingeladen. Eine Anmeldung ist erforderlich. Die Mail wird zur Kenntnis genommen.

4.2 FSR- und Hochschulgruppen-Vernetzungstreffen Nachhaltigkeit

Wir vertagen die Mail.

4.3 Einladung StuRa Sitzung

Josy verliest die Mail. Die Mail wird zur Kenntnis genommen.

4.4 PASST für die Ersti- Beutel?

Wir können dem PASST-Programm schreiben, dass wir die Auswahl an Produkten nehmen, die sie zur Verfügung stellen. Dabei nehmen wir 150x

Kondome, Bleistifte, Haftnotizen und Pflaster. Wir schlagen ihnen vor, dass wir es abholen oder andernfalls zu einer Person nach Hause liefern lassen.

4.5 Geeignete Personen für die Studiengangskoordination

Die Mail wird zur Kenntnis genommen

4.6 FSR-Verkehr Vernetzungstreffen

Josy verliest die Mail. Leider hat keine Person Zeit. Eventuell geht eine Person vom PIG hin und Oli P. würde dann darüber berichten.

4.7 Vernetzungstreffen StuRa

Nehmen wir zur Kenntnis.

4.8 Sommerfest der STAV

Josy verliest die Mail. Es wird noch mal geschaut, ob der Termin passt und eventuell Mitglieder entsandt werden.

4.9 StuFoExpo 2024

Josy verliest die Mail und schlägt vor, dass wir einfach den Insta-Post kopieren und selbst veröffentlichen. Anna spricht sich für die Bewerbung aus. Oli P. stimmt dem zu. Paulin reposted den Post.

4.10 Akkreditierungspool- Programm

Josy verliest die Mail. Anna erklärt, dass es eine Art Fortbildung sei, die jeweils drei Tage dauert. Es geht um die Verbesserung von studentischen Bedingungen. Paulin meint, dass sie so etwas nicht bei Instagram bewerben würde. Die Wahrscheinlichkeit ist dort geringer, dass es jemand sieht, der sich hochschulpolitisch engagieren will. Auch eine Mail wäre nicht die richtige Anlaufstelle. Anna ergänzt, dass es sich ohnehin an studentische Gremienmitglieder richtet und wahrscheinlich eher intern zu klären wäre. Josy meint, es sei unklar, wer die Adressat:innen dieser Mail sind. Die Mail wird zur Kenntnis genommen und nicht beworben.

4.11 Prüfungsabmeldung FSR WiWi

Josy verliest die Mail. Sie wollen wissen, ob wir bei ihnen an der Fakultät Prüfungen schreiben und wenn ja, mit welchen Abmeldefristen. Andernfalls können wir auch gerne berichten wie viel Abmeldefrist-Tage wir haben. Anna meint, dass von uns niemand aus unserem FSR dort studieren wird und wir damit niemanden haben, auf den wir zurückgreifen können. Oli P. sagt auch, dass es den FSR Phil nicht betreffen wird. Die Mail wird zur Kenntnis genommen.

4.12 Konzerteinladung

Die Mail richtet sich nur an studentische Gremien. Wir werden zu einer Werkstatt eingeladen. Wir haben dafür erst einmal keine Kapazitäten.

4.13 Datenbanken für Zeitzeugeninterviews

Hallo ihr Lieben,

wir haben hier ne Mail bekommen, die euch auch interessieren könnte. Es geht um Datenbanken für Zeitzeugeninterviews. Wir verbreiten das in der Rundmail.

Josy verliest die Mail. Es geht um jüdische Zeitzeugeninterviews, die für uns auch interessant sein könnten. Anna plädiert auch dafür, dass das in einer Rundmail geteilt wird. Josy stimmt dem zu. Wir teilen die Mail. Anna verfasst eine Rundmail.

5. Sonstiges

5.1 Umfrage - erste Updates?

Oli P. berichtet, dass 44 Menschen teilgenommen haben und weitere 53 Menschen teilweise die Umfrage ausgefüllt haben. Die Ergebnisse sind abwechslungsreich. Alles weitere wird bei der großen Auswertung der Umfrage besprochen.

5.2 Awareness - Fall PIG und PHIL

Josy wurde zugetragen, es gäbe eine interne Feindschaft vom FSR Phil gegenüber dem FSR Pig. Das einzige, was Josy aufgefallen sei, ist, dass der FSR Phil sich bei wiederholt aufgetretenen Problemen beschwert.

Oli P. ergänzt, dass auch er darauf angesprochen wurde und was ähnliches gesagt hat wie Josy. Alles, was in den Sitzungen gesagt wurde/wird, wird stets auch ins Plenum getragen. Während Naomi meinte, dass der Vorfall in den Sitzungen gewesen sein muss, hat Flo, der die einzige Person aus dem Pig ist, die bei den Sitzungen des FSR Phil dabei ist, keine Beschwerde eingelegt. Naomi hat

gegenüber Josy nicht geäußert, um welche Person es sich bei dem*der Aggressor*in handelt.

5.3 Vernetzung FSR PIG und PHIL

13.06 - s. Gruppe

5.4 Flohmarkt

Marlene fragt, ob der Flohmarkt steht. Der Punkt wird auf der gemeinsamen Sitzung besprochen werden.

5.5 Werben für den FSR

Marlene sagt, es könnte sinnvoll sein, jetzt schon anzufangen, für den FSR zu werben. Oli P. meint, es wäre unterstützenswert, jetzt schon zu beginnen. Die meisten Personen würde man bei der ESE anwerben können. Aber darüber hinaus könnten wir auch unsere Sitzungen wieder etwas stärker bewerben.

Auf der gemeinsamen Sitzung sollte besprochen werden, ob wir die FSRe zusammenlegen wollen bzw. wie die Zukunft des FSRes aussieht.

Nächste Sitzung: 20.06.2024 (online) 18 Uhr

Sitzungsleitung: x

Sitzungsleitung Sitzungskultur:

Protokollführung: x

Abkürzungsverzeichnis

'Ja-Stimmen'/'Nein-Stimmen'/'Enthaltungen' - Notation der
Abstimmungsergebnisse

FakRat - Fakultätsrat

FSK - Fachstudienkommission

BFS - Fachschaftsordnung

FSR - Fachschaftsrat

IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft

IfS - Institut für Soziologie

IR - Institutsrat

KoWi - Kommunikationswissenschaft

KVV - Kommentiertes Vorlesungsverzeichnis

MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis

MuWi - Musikwissenschaft

PoWi - Politikwissenschaft

StuRa - Studierendenrat

StuKo - Studienkommission

StuGaKo - Studiengangskoordinator:in